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公益社団法人愛知県医師会 第 7 回(定例)理事会議事録 

 

開催日時：令和元年 5月 30日(木) 午後 2時 30分～午後 4時 50分 

開催場所：愛知県医師会館 4階理事会議室 

出 席 者 

会 長(代表理事)／柵 木 充 明 

副会長(代表理事)／城  義 政  市 川 朝 洋  杉 田 洋 一 

理 事／伊 藤 健 一  加 藤 雅 通  大 輪 芳 裕  西 山  朗  樫 尾 富 二   

    樋 口 俊 寛  野 田 正 治  林  義 久  浅 井 清 和  田那村 收   

 小 出 詠 子  渡 邊 源 市 

監 事／川 上 雅 正  野 口 良 樹  横 井  隆 

代議員会議長／服 部 達 哉 

代議員会副議長／伊 藤 宣 夫  山 本  楯 

 

欠 席 者 

理 事／細 川 秀 一  纐 纈 雅 明  湯澤由紀夫   

 

議事録作成者  加 藤 結 花 

 

※市川副会長、離席のため、承認事項 1(1)については出席者 21名(うち理事 15名))に

て審議した。 

  

議長は、定款第 39条第 2項により、柵木充明会長(代表理事)が務める。 

本日の理事会は、出席者 22名(うち理事 16名)で、理事現在数 19名の 2分の 1以上(10

名)の出席があり、定款第 39条第 6項の決議を行うに必要な過半数に達していること

を確認した。 

 

議事進行に先立ち、柵木会長より挨拶。 

 

 

議 事 

―承認事項― 

１．庶務関係事項について                   

(１)後援並びに共催について 

 ①第 21回日本医療マネジメント学会学術総会(会長 絹川常郎：独立行政法人地域医療

機能推進機構中京病院院長)主催の第 21回日本医療マネジメント学会学術総会〔7/19

日(金)・20(土)〕の後援について 
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②豊橋市医師会(会長 安井洋二)主催の令和元年度高齢者インフルエンザワクチン予防 

接種講習会〔7/27(土)〕の共催について 

 

③公益社団法人愛知県臨床検査技師会(会長 中根生弥)の行う 2019年度愛知県臨床検 

査精度管理事業の共催について 

 

 ④一般社団法人瀬戸旭医師会(会長 鳥井彰人)の行う日医認定産業医研修会〔11/7(木)〕 

の共催について 

 

⑤NPO法人愛知県難病団体連合会(理事長 下前君夫)主催の｢愛知県難病団体連合会第 

47回大会｣〔11/4(月・祝)〕の後援並びに本会役員の臨席・メッセージの依頼につい 

て 

 

樫尾理事より説明され、上記 1-(1)-①～⑤について一括承認を求め、承認された。 

 

(２)愛知県国民健康保険診療報酬審査委員会委員(公益代表)の委嘱について 

樫尾理事より説明され、本会の野田理事を委嘱することが承認された。 

 

(３)愛知県警察本部(刑事部 捜査第一課長 警視 萩原生之)主催の検視実務専科 

  〔7/23(火)・26(金)〕への講師派遣について 

樫尾理事より説明され、7月 23日(火)に本会の細川理事、26日(金)に本会警察部会

の小林勝正副部長を派遣することが承認された。 

 

(４)令和元年度第 1回介護認定審査会委員研修会〔8/4(日)〕への講師派遣について  

樫尾理事より説明され、本会の野田理事を派遣することが承認された。 

 

(５)8月の県下医師会長等協議会及び定例理事会〔8/15(木)〕について 

樫尾理事より説明され、標記協議会を慣例により休会とすること及び 8月 15日(木)

の定例理事会を休会とすることが承認された。 

 

(６)事務局夏期休暇について 

樫尾理事より説明され、8月 13日(火)、14日(水)、15日(木)を休暇とすることが

承認された。 

 

２．委員会・部会、講演会等(本会主催分)の開催について   

 柵木会長より、以下の№1の本会主催の委員会・部会、講演会等の開催について 

 承認を求め、承認された。また、渡邊理事より、№1について講師の紹介、講演内 

容、周知先について説明された。  
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No. 開催日 名称 開催場所 担当理事 

1 12/14(土) 医療安全に関する講演会 
愛知県医師会館 9

階大講堂 

渡邊理事 

樋口理事 

 

３．委員会委員の委嘱について 

(１)「現代医学」誌編集委員会委員の委嘱について      

大輪理事より説明され、委員長に直江知樹先生、委員に安藤雄一先生の委嘱が承

認された。 

 

(２)小児在宅医療推進企画委員会委員の委嘱について        

野田理事より説明され、丸山幸一先生を委嘱することが承認された。 

 

(３)愛知県医療事故調査等支援団体等連絡協議会幹事会の幹事変更について                

渡邊理事より説明され、三島 晃先生から明智龍男先生への変更が承認された。 

 

４．産業医契約書(案)について                

西山理事より説明され、日本医師会認定産業医研修会ネット「研修ネットくん」

に掲載の、産業医契約書の変更が承認された。変更内容は「がんと診断された従

業員に対する、就労と療養支援に関すること。」の一文を追加。 

 

５．嘱託産業医報酬の目安(案)について            

西山理事より説明され、承認事項 4.で変更された項目に関連し、嘱託産業医報酬

基準の記載内容に関して「療養・就労両立支援指導料」を報酬として追加するこ

とが承認された。 

 

６．医療従事者の認知症対応力向上研修〔8/3(土)・9/21(土)・10/12(土)〕の講師謝礼に 

ついて                           

野田理事より説明され、資料のとおり講師謝礼を支出することが承認された。 

 

 

―協議事項― 

７．平成 30年度決算(案)について              

西山理事より、主に予算額に対する決算額の増減差の大きい項目について説明さ

れ、5月 27日(月)に開催した監事会において適正なるものと認められたことが報

告され、理事会において平成 30年度決算(案)が承認された。また、6月 15日(土)

開催の第 184回(定例)代議員会に上程することが併せて承認された。 
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８．平成 30年度事業報告(案)について             

樫尾理事より説明され、資料のとおり 6月 15日(土)開催の第 184回(定例)代議員

会に上程することが承認された。 

 

９．令和 2年厚生労働省関係叙勲及び褒章候補者の推薦について  

樫尾理事より説明され、候補者として岩瀬敬紀先生を推薦することが承認された。 

 

１０．愛知県医師会交響楽団第 38回定期演奏会〔10/27(日)〕開催及びチャリティー先に 

   ついて                           

樫尾理事より、チャリティー先として「愛知県肢体不自由児・者父母の会連合会」

「Sakura Network Japan」の 2団体が候補として挙がっていると説明され、今回は

歴史の古い「愛知県肢体不自由児・者父母の会連合会」へチャリティーすることが

承認された。なお、「Sakura Network Japan」については、次年度検討すると補足さ

れた。 

 

１１．その他 

  

 

─報告事項─ 

【日本医師会、各医師会、中部医師会連合等会議について】 

１．日本医師会理事会〔5/21(火)〕について 

(日本医師会主催：日本医師会館)                 

柵木会長より、理事打合会について説明された。1.旧優生保護法一時金支給法施

行にあたっての厚生労働省から医療機関への協力依頼事項については、診断書を

書いてほしいと要請があった場合、どういう書式で出すかということについて、

参考資料として、手術痕、手術形跡等があったことを記載してほしい。2.研修医

会員の会費減免申請については、手続きを簡略する方向となった。3.厚生労働科

研 応召義務に関する研究班報告書案については、応召義務を拒否できる事例に

ついて検討後、明文化し、行政に認可していただくよう進めていると報告された。

また、理事会報告については、再編統合が必要な国公立の医療機関は、地域医療

構想に準じて実施し、2020年 9月までに結論を出すこととなった。専門医のシー

リングについては、東京への一極集中を回避し、厚労省の提案を承認する方向で、

問題が生じた場合は地対協を通じ申し入れる。なお、愛知県においては専門医研

修のシーリングは対象となっていないと補足された。 

 

２．日医第 4回医療政策会議〔5/22(水)〕について 

(日本医師会主催：日本医師会館)                  

柵木会長より、内容については冒頭挨拶で報告したため割愛すると説明された。 
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３．日医第 1回都道府県医師会長協議会〔5/21(火)〕について 

(日本医師会主催：日本医師会館)                 

市川副会長より、協議(8)日本医師会会員情報システムについては、愛知県が提出

した質問であると説明された。日医の見解は、会員情報システムのクラウド化の

再構築は完了しているが、膨大なデータの整理に時間を要し稼働していない状況

にある。このことにより、予算の執行もなされていない。今後の展望として、デ

ータの整理を進め、対応できる都道府県医師会は会員情報を送信し、情報連携の

開始を図りたいとのことであったが、現況は難しいと思われると報告された。 

 

４．都道府県医師会勤務医担当理事連絡協議会〔5/17(金)〕について 

(日本医師会主催：日本医師会館)             

伊藤理事より、協議事項では、医師の働き方改革の現況、若手医師の医師会入会

促進について行われたと報告された。2024年度、全ての病院において時間外労働

を 960時間に収めることは、方向を誤ると救急医療の崩壊を招く恐れがあり、地

域医療構想、医師偏在さらには新専門医制度の異なる因子の調整が必要であると

された。若手医師の医師会入会に対しては、各県医師会の取り組みが紹介された

と説明された。 

 

５．日医外国人医療対策委員会〔5/23(木)〕について 

(日本医師会主催：日本医師会館)               

加藤理事より、委員会の前にワーキンググループが開催されたと説明され、訪日

外国人と在留外国人のそれぞれに向けた医療提供体制の在り方、未収金対策等に

ついて検討を行ったと報告された。 

 

６．日医第 9回ワークショップ「会員の倫理・資質の向上をめざして」〔5/23(木)〕につ 

いて 

(日本医師会主催：日本医師会館)                   

田那村理事より、生命・医療倫理学の現状と今後の展望についての講演と 2事例

(1.悪い検査結果の通知のあり方 2.医療安全)について、ケーススタディを行っ

たと報告された。 

 

７．日医第 3回男女共同参画委員会〔5/24(金)〕について 

 (日本医師会主催：日本医師会館)             

小出理事より、日医からの新たな予算要望として病児・病後児を含む院内保育所

に対する補助金についての説明がり、現実的には地域医療確保基金による企業型

保育所に転換している医療機関も多く、その場合の併用は困難ではないかとの見

方も示されたと報告された。また、フリートークでは女性医師数が現実的に増大

する中で、いかに現場に有効なスキルを提供できるかが、2030年までの過渡期の

医療現場を左右する因子となる、等の活発な議論がなされたと説明された。 
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【本会関係会議について】 

８．調査室委員会〔5/28(火)〕について 

(5階医師連盟会議室)                 

大輪理事より、調査室だより 1 本(オンライン診療)について協議し、愛知医報 7

月 15日発行号に掲載予定となったと報告された。また、特定機能病院及び地域医

療支援病院のあり方に関する検討会、日医医師会組織強化検討委員会、医道審議

会医師分科会医師専門研修部会、中央社会保険医療協議会総会、地域医療構想に

関する WG、経済・財政一体改革推進委員会社会保障 WGについて、解説、議論を行

ったと説明された。 

 

９．産業保健部会幹事会〔5/24(金)〕について 

(6階研修室)                      

西山理事より、今年度の実施計画及び「かかりつけ医等心の健康対応力向上研修

会」の日程、構成等について検討を行ったと報告され、次回幹事会はリモート会

議を使用した開催を検討することとしたと説明された。 

 

１０．監事会〔5/27(月)〕について 

(5階医師連盟会議室)                 

西山理事より、平成 30年度決算及び業務に関し監査を受け、適正なるものと認めら

れたと報告された。 

 

１１．地域医療介護委員会〔5/21(火)〕について 

(5階医師連盟会議室)                    

野田理事より、昨年度の事業実施結果を踏まえ、今年度の活動計画について説明が

なされたと報告された。今年度の保健・医療・福祉の連携強化に関するシンポジウ

ムは「地域リハビリテーション」をメインとするが、そのテーマや講師などの詳細

について協議した。演者には総論として地域リハの概要、各論として各立場での活

動内容を講演していただくこととなったと説明された。また、今年度は他の業務と

の重複、日程等の関係上、来年 2 月上旬に中電ホールにおいて開催を予定している

と補足された。 

 

１２．医療安全対策委員会〔5/21(火)〕について 

(801～803 会議室)                   

渡邊理事より、昨年度及び一昨年度の取扱件数、支払賠償額について報告された。 

また、令和元年 5月分委員会提出案件 34件(新規 11件、解決 23件)について検討

したと報告された。 

 

１３．講演会・研修会等について                 *は共催・協賛等 

柵木会長より、下記の No.1～№4の本会主催の講習会・研修会等は一括報告とす
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ると発言された。また、伊藤理事より№2 について、来年度は内容を吟味し、対

応を検討したいと発言された。渡邊理事より№4 については、本会館以外 9 医師

会でもサテライト形式で開催し、盛況を博したと報告された。 

No. 開催日 名称 出席者数等 担当理事 

1 
5/20(月) 

5/23(木) 
健康教育講座 

37名 

131名 

纐纈理事 

細川理事 

2 *5/25(土) 
愛知県医師会・名古屋市医師会 

新研修医並びに指導医ウェルカムパーティ 
165名 

伊藤理事 

小出理事 

3 5/25(土) 

令和元年度愛知県医師会医療安全支援セ

ンター(苦情相談センター)講演会(第 1

回) 

215名 
樋口理事 

渡邊理事 

4 5/26(日) 
日医かかりつけ医機能研修制度 2019年度

応用研修会 
392名 

渡邊理事 

樋口理事 

  

【行政、その他関係団体等会議について】 

１４．東海北陸地方社会保険医療協議会愛知部会〔5/27(月)〕について 

(東海北陸厚生局主催：名古屋合同庁舎)               

杉田副会長より、保険医療機関・保険薬局、保険医・保険薬剤師、保険医療機関・

保険薬局廃止等件数の医科・医師について説明された。また、今回の新規医療機関(医

科)については、特に問題となる医療機関はなかったと報告された。 

 

１５．第 1 回愛知県訪問看護ステーション協議会理事会〔5/22(水)〕について 

(愛知県訪問看護ステーション協議会主催：愛知県看護協会)  

大輪理事より、はじめに当協議会の鈴木会長からあいさつがあり、地域包括ケ 

アにおける課題が示されたと説明された。その後、平成 30年度の事業報告およ

び決算報告・監査報告が了承された後、6月 1日に開催される通常総会のタイム

スケジュール等の説明があったと報告された。 

 

１６． 全国食育推進会議実行委員会及び愛知県食育推進会議〔5/22(水)〕について 

(愛知県主催：KKRホテル名古屋)            

小出理事より、2020年に愛知県で行われる、全国食育推進会議のための実行委員

会の設立が了承された。また、昨今の社会情勢を踏まえて、郷土料理の見直しや

子ども食堂への取り組み、地域の小学校等で実施されている様々な催しについて、

事務局よりの説明がなされたと報告された。その他、野菜摂取をさらに増やすこ

との意義や、各種団体からの視点を踏まえた意見が多く出され、これらの意見を

参考として、今後の準備に反映させていくということで了承されたと説明された。 

 

【その他事項について】 

１７．その他 
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以上で本日の議事を終了し、議長は協力を謝して閉会とした。 

 

令和元年５月３０日 


